Excelentísimo

Dr. Gustavo Petro Urrego

Presidente de la República de Colombia

Referencia: Renuncia protocolaria al cargo de directora de la Unidad para la Atención y Reparación Integral a las Víctimas - UARIV

## Señor Presidente,

Es un honor servir en su Gobierno y aportar a la construcción de una Colombia más justa e incluyente. Teniendo en cuenta que usted ha solicitado la renuncia de los altos dignatarios del gobierno, y en un acto de respeto, lealtad y compromiso, dejo a su disposición el cargo de directora de la UARIV, expresando al mismo tiempo mi gratitud por la confianza que depositó en mí al designarme en esta responsabilidad.

Antes de asumir la dirección de la Unidad, tuve el privilegio de contribuir al proyecto de transformación social del Gobierno del Cambio como viceministra para el Diálogo Social y los Derechos Humanos del Ministerio del Interior. Desde allí, consolidamos un modelo de diálogo genuino basado en la escucha activa, la concertación, promoviendo la interlocución con sectores históricamente marginados: pueblos indígenas, mujeres, campesinos, afrodescendientes, raizales, palenqueros, organizaciones de la diversidad sexual, comunidades religiosas y víctimas del conflicto. También fortalecimos espacios de concertación con sindicatos, transportadores, educadores, ambientalistas, empresarios y representantes del sector privado, garantizando que el diálogo social fuera amplio y representativo.

Al asumir la Dirección de la Unidad para las Víctimas, continué con esta visión, entendiendo que las víctimas no pueden ser tratadas como cifras, sino como sujetos de derechos y protagonistas del cambio. En ese sentido, acompañamos el retorno del pueblo Emberá a sus territorios en Risaralda y Chocó, asegurando su reubicación e integración para quienes optaron por estas alternativas. También, lideramos la primera conmemoración del Día Nacional de Reconocimiento a las Mujeres Buscadoras de Víctimas de Desaparición Forzada. En el ámbito de la atención humanitaria, garantizamos la entrega de miles de ayudas a comunidades en situación de confinamiento debido a paros armados y enfrentamientos en Chocó, Valle del Cauca, Cauca, Nariño y Catatumbo, respondiendo con prontitud a estas emergencias. Impulsamos espacios de participación y reparación, con iniciativas como el Encuentro Nacional de Reparación Colectiva, el Encuentro de Economía para la Vida y la consolidación del Gabinete para la Dignificación de las Víctimas, fortaleciendo la incidencia y el reconocimiento de sus derechos. Además, logramos avances significativos en la entrega de miles de indemnizaciones administrativas y judiciales, y brindamos atención a cerca de 7.200 víctimas en el exterior, reafirmando el compromiso del Estado con quienes tuvieron que salir del país debido al conflicto.

Con el convencimiento de que el Gobierno que usted encabeza está orientando al país por los horizontes que exigen los momentos históricos que estamos viviendo. Los pilares sobre los que se basa la política de atención a las víctimas son los que corresponden a la construcción de una sociedad en paz y a la garantía de la justicia, verdad, reparación integral y garantías de no repetición.

Quedo a su disposición, mi compromiso con el proyecto de país que usted representa sigue en pie.

Con gratitud y respeto atentamente,

Lilia Solano